

Thème : « L'INCARNATION DE JESUS : UNE GRACE ET UN APPEL »



Par l'incarnation du Verbe de Dieu fait chair, les deux natures divine et humaine sont unies en Jésus-Christ. C'est ce que les théologiens appellent « l'union hypostatique » pour décrire la manière dont Dieu le Fils, Jésus-Christ, a pris une nature humaine tout en demeurant pleinement Dieu. Cela pour dire que Jésus avait toujours été Dieu (Jean 8,58), mais par son incarnation, il est devenu un être humain (Jean 1,14). Il est donc vrai Dieu avec nous (Mt 1,23) et vrai homme (1 Co 15, 47). Ce « Jésus Christ » nous montre

le Père car « celui qui l'a vu a vu le Père (Jn 14,9). Mais, pourquoi ce mystère de l'incarnation ? En quoi il nous concerne ? C'est en cela que nous allons voir que l'incarnation de Jésus est une grâce non méritée à recevoir et un appel à l'intégrer dans notre vie !

1. L'INCARNATION DE JESUS : UNE GRACE !

L'incarnation de Jésus est une décision divine ! c'est une grâce, amour de Dieu pour l'homme. Saint Louis Marie Grignon de Montfort nous appelle à se saisir de l'occasion pour vivre « cette vie de grâce » ! Dans son livre « le secret de Marie » au numéro 5, Saint Louis Marie nous dit que « l'âme fidèle à une grande grâce fait une grande action, et avec une faible grâce fait une petite action ». Cette grâce dont parle Montfort trouve son point culminant dans l'accueil et la réception du cadeau du Père dans notre vie : **Jésus Sagesse !**

L'incarnation de Jésus est motivée par l'amour de Dieu pour l'homme ! Saint Louis Marie de Montfort montre que « la sagesse éternelle (Jésus) a été touchée du malheur du pauvre Adam et de tous ses descendants. Elle voit, avec un grand déplaisir, son vaisseau d'honneur brisé, portrait déchiré, son chef d'œuvre détruit » ASE 41, et « la sagesse éternelle, voyant qu'il n'y avait rien dans l'univers qui fut capable d'expié le péché de l'homme, de payer la justice et d'apaiser la colère de Dieu, et voulant cependant sauver le pauvre homme qu'elle aimait d'inclination, trouve un moyen admirable » ASE 45 : celui de la Kénose !

Le jour de Noël, le mystère de l'incarnation s'accomplit et nous rappelle que Dieu nous aime d'un amour gratuit et veut être avec nous. C'est pourquoi Jésus est né, s'est fait petit, a vécu dans une famille avec Marie et Joseph, et continue d'être présent à nos côtés et en chacun de nous ! Il veut rejoindre notre histoire et nos histoires ! Il nous apporte un message d'Espérance : « **Dieu nous aime d'un amour éternel** ».



Et cet amour dont il nous porte est gracieux ! Il vient pour remplir notre cœur de son amour, de sa paix, de sa joie parce que notre cœur, avant d'être à nous, est pleinement à Dieu ! Oui chers amis, en vertu de la création, tout appartient à Dieu, tout vient de Dieu, à commencer par notre cœur ! Par son incarnation nous avons une certitude : **j'ai du prix aux yeux de Dieu, aux yeux celui qui m'a fait, je suis aimé de Dieu**. Vous comprenez alors chers frères et sœurs que, recevoir cette Grâce, Jésus qui sans cesse, désire une demeure en nous ; c'est accepter que Dieu s'occupe de nous, nous aide à vivre dans notre monde avec le soutien de sa présence ! C'est également accepter de lui faire confiance sur notre chemin de consécration de soi-même à **Jésus** Par Marie pour porter du fruit et le fruit qui demeure ! Et pour y arriver, Saint Louis de Montfort nous demande de bien « savoir distinguer la voix de Dieu et de sa grâce d'avec celle du monde et de la nature »¹ C'est exactement savoir identifier ce qui empêche l'Enfant Jésus de trouver bon accueil en nous² !

¹ Saint Louis Marie de Montfort, Lettres circulaire aux amis de la croix N° 6.

² Cf Saint Louis Marie de Montfort, Cantique 66,14.

2. L'INCARNATION DE JESUS : UN APPEL

« Après avoir, à maintes reprises et sous maintes formes, parlé jadis aux Pères par les prophètes, Dieu, en ces jours qui sont les derniers, nous a parlé par le Fils, qu'il a établi héritier de toutes choses, par qui aussi il a fait les siècles. » Hébreux 1,1-2 Cette décision divine n'est pas à toujours prendre comme un évènement historique sans effet sur notre vie ! Loin de là ! C'est plutôt l'heure de la grâce qui a sonné ! Le mystère de l'incarnation nous porte vers un autre mystère : celui de Pâques ! Benoît XVI disait que la grande fête chrétienne n'était pas Noël mais Pâques ! Parce que sa naissance, sa présence parmi nous trouve son accomplissement dans sa victoire sur le péché et la mort : « **seule la résurrection du Seigneur fait surgir une vie nouvelle** »³ L'incarnation nous lance cet appel de vivre comme des ressuscités, les yeux tournés vers le ciel !

Jésus nous tend toujours la main pour nous relever, il frappe à notre porte, il veut entrer, il ne nous appelle qu'à une seule chose : lui ouvrir notre cœur pour le combler, vivre dans la gratitude, accueillir son amour ! Saint Jean Marie Vianney disait : « **L'homme créé par amour ne peut pas vivre sans amour : ou il aime Dieu, ou il aime le monde** »⁴ Vivre le mystère de l'incarnation, c'est vivre de son baptême : c'est accepter que Marie, la Mère de Jésus et notre Mère nous éduque, nous forme ! Marie est une extraordinaire formatrice : elle forme notre intérieur, notre cœur, notre âme et nous aide à demeurer dans l'amour de Dieu nous dit saint Louis Marie de Montfort !



L'invitation nous est lancée au début de cette année 2024 de répondre à tous les appels de Jésus, à notre manière : un appel à réveiller en nous ce désir de Dieu qui sans cesse nous visite, nous rejoint mais ne trouve pas souvent bon accueil ; un appel à témoigner des valeurs de l'Incarnation : la paix, la Joie, l'Amour, le pardon, l'Espérance ; l'appel à adorer Dieu à l'exemple des mages qui voyagent nuit et jour pour aller à Jésus ; un appel à la conversion et à la prière ; un appel à participer à la restauration du règne de Jésus par les mains de Marie, à la mission de l'Église ; appel à faire fraternité ; appel au témoignage des valeurs de la consécration de Soi-même à Jésus par Marie ! Qu'il est beau d'être tout à Jésus par Marie !

Bonne et Sainte année à tous.

Que la vierge Marie, notre Dame du Oui intercède pour nous !

Responsable National (France)
Père Éric Manirakiza, smm
Chez les Missionnaires Montfortains Le Calvaire
1 rue de l'abbé François Gouray F-44160 Pontchâteau
Portable : 07.48.14.19.51
Email : fm.contact.france@gmail.com

³ CARDINAL J-RATZINGER, vivre sa foi, Mame, munich,1979, p.467.

⁴ Abbé A. MONNIN, ESPRIT DU CURE D'ARS (Dans ses catéchismes, ses homélies et sa conversation), TEQUI, paris, 1864, p.51.